

Gabriel Boric: se buscan “alternativas para ampliar subsidio” a cuentas de luz

“Vamos a buscar una solución lo más razonable posible”, señaló. El ministro de Energía dijo que barajan como opción subir el impuesto al carbón.

Matías Gatica Lindsay

En medio de las críticas que han surgido en contra del Gobierno, incluso del oficialismo, ante el alza de hasta un 43% de las tarifas eléctricas desde el 1 de julio, el Presidente Gabriel Boric señaló ayer que buscarán alternativas para ampliar el subsidio que se le entregará a las familias más vulnerables del país para paliar los efectos de esta medida.

Luego que en abril se aprobó la Ley de Estabilización de Tarifas Eléctri-

cas, el Ejecutivo recordó la semana pasada que a partir del próximo mes se pondrá fin al congelamiento de las cuentas de la luz, las que se encontraban frenadas desde 2019.

La ley considera que el 40% de las familias más vulnerables, es decir, cerca de 1,5 millones de hogares, podrán postular a un subsidio para ayudar a costear los gastos adicionales, para lo que se dispuso de US\$120 millones provenientes de un cargo aplicado a clientes de alto consumo.

Sin embargo, parlamentarios de izquierda y

derecha han sostenido que esa medida es insuficiente y que se debería renegociar los contratos con las empresas involucradas; o bien ampliar el subsidio entregado este año.

Ayer la Multigremial Nacional le solicitó al Gobierno trabajar en un subsidio para las pymes, o bien congelar el alza para este sector, que según el presidente del gremio, Juan Pablo Swett, “no está en condiciones de que se les sigan imponiendo costos a su operación”.

El martes el ministro de Hacienda, Mario Mar-

cel, dijo que “no hay recursos” para ampliar el subsidio, aunque de todas formas señaló que se buscan alternativas para ir en ayuda de las personas.

Por su parte en medio de su gira por Magallanes, el Presidente Boric dijo ayer que “los precios hoy día no son los reales y cada vez que se posterga esta decisión (subir la tarifa) se acumulan deudas millonarias para el Estado de Chile, que finalmente terminan pagando los chilenos”.

El mandatario agregó que “estamos liderando una mesa de trabajo para



BORIC ABORDÓ EN MAGALLANES EL ALZA DE LAS CUENTAS DE LUZ.

buscar las alternativas de ampliar ese subsidio, cosa de poder mitigar el impacto que sabemos es importante en particular para la gente más vulnerable”.

“Que no les quepa duda que en conjunto con el Congreso vamos a buscar una solución lo más razonable posible sin eludir el problema”, concluyó el mandatario.

Por su parte el ministro de Energía, Diego Pardow, se cuadró con la postura de

Marcel e indicó a radio Duna que “lo dice el Consejo Fiscal Autónomo: espacio de gasto no hay. Cualquier gasto adicional tiene que salir de alguna parte. Lo que no hay es espacio presupuestario sin usar”.

Como alternativa, el secretario de Estado señaló que una de las ideas que se baraja para obtener fondos extras para afrontar este problema es la de “una sobretasa transitoria al impuesto al carbón”. 